



Jahresbericht 2022



Konzert bei der Preisverleihung für den Bürgerjournalismus-Award, BaleBengong, Indonesien

SpendeDirekt Jahresbericht 2022: Vorwort

Herzlich willkommen zum Jahresbericht von SpendeDirekt! Unser Hilfswerk konzentriert sich darauf, direkt kleinen lokalen Organisationen zu helfen, die kaum anderweitige Unterstützung erhalten. Im vergangenen Jahr haben wir geholfen eine Vielzahl von Projekten umgesetzt und somit dazu beigetragen, die Lebensbedingungen vor Ort zu verbessern. Wir sind stolz auf unsere Erfolge und möchten Ihnen diese nun gerne vorstellen.

Vielen Dank für eure Unterstützung!

Rechnung 2022

Bilanz

Aktiva	2020	2021	2022
Bank LUKB	30'703.09	37'654.05	41'228.05
Summe Umlaufvermögen	30'703.09	37'654.05	41'228.05
Total Aktiva	30'703.09	37'654.05	41'228.05

Passiva			
Kapital Projekte	30'246.30	36'817.23	39'999.10
Kapital Verein SpendeDirekt	456.79	836.81	1'228.95
Total Passiva	30,703.09	37'654.05	41'228.05

Betriebsrechnung

Ertrag	2020	2021	2022
Spenden Projekte	42'031.78	63'291.64	42'181.86
Spenden Verein SpendeDirekt	456.79	517.36	392.14
Total Ertrag	42'488.57	63'809.00	42'574.00

Aufwand			
Projektleistungen	22'204.00	56'720.70	39'000.00
Bankspesen	3.1	0.00	0.00
Weitere Aufwände		137.33	0.00
Total Aufwand	22'207.10	56'858.03	39'000.00
Betriebsergebnis	20'281.47	6'950.97	3'574.00

Erläuterungen zur Rechnung 2022/Revisorenbericht

Im Rechnungsjahr 2022 wurden CHF 42'181.8 an Spenden eingenommen und CHF 39'000 für Projekte von den Partnerorganisationen ausgegeben. Im Jahr 2022 gab es keine Vereinsausgaben. Kosten für Webhosting, Briefversand etc. wurde von den jeweiligen Vereinsmitgliedern im Sinne von Freiwilligenarbeit/eigene Beiträge übernommen. Diese Leistungen sind in der Rechnung 2022 nicht abgebildet.

Die vorliegende Bilanz 2022 und Betriebsrechnung 2022 wurden geprüft und mit Bankauszügen des Rechnungsjahres verglichen. Die Revision hält fest:

- Die Prüfung der Belege stimmen mit der Rechnung überein
- Die Finanzkonten sind durch entsprechende Auszüge nachgewiesen
- Die Rechnung wurde korrekt geführt

Dem Vereinspräsidenten und Rechnungsführer und den Vereinsmitgliedern wird die pflichtbewusste und präzise Arbeit des vergangenen Vereinsjahres verdankt.

Besondere Anerkennung gilt allen Engagierten, dem Vorstand, den Verantwortlichen der Partnerorganisation, den Projektverantwortlichen des Vereins und allen engagierten Mitgliedern des Vereins für freiwillig erbrachte Eigenleistungen.

Schlussbemerkung

Der vorliegende Jahresabschluss für das Geschäftsjahr vom:

01.01.2022-31.12.2022

wurde, ausgehend von der Vorjahresbilanz, aus den Büchern des Unternehmens unter Beachtung der gesetzlichen Vorschriften, nach Grundsätzen der ordnungsgemässen Buchführung und unter Anwendung zulässiger Bewertungsmethoden aufgestellt.

Sursee, 01. März .2023



Werner Mathis, Revisor

Projekte

Im Folgenden ein kurzer Abriss der Projekte unserer Partnerorganisationen. Alle Details inkl. Reports, Bilder etc. findet ihr auf <https://spendedirekt.ch>.



BaleBengong, Indonesien

Der Bürgerjournalismus Unterricht in Bali lehrt Dorfbewohner, wie sie Informationen produzieren und zur Verfügung stellen, indem sie Texte, Fotos und Handyvideos erstellen und veröffentlichen. Seit 2010 wurden über 40 Dörfer und Gruppengemeinschaften erkundet und etwa 200 Geschichten auf <https://balebengong.id> und Social-Media-Konten hochgeladen. Der Unterricht fördert auch das Potenzial des Dorfes und hat erstklassige Dorfprodukte von neun Bauern gefunden, die nun über den Online-Shop von BaleLaku verkauft werden.

BGBJ, Indonesien

Trotz des anhaltenden Kampfes mit der Regierung für eine faire Kompensation während der drohenden Räumung, hat BGBJ weiterhin Aktivitäten für Kinder organisiert, Lebensmittelpakete verteilt, ein Programm für Zahnbehandlung gestartet und ein Musikprogramm auf die Beine gestellt. Nach fast zwei Jahren Verhandlungen musste das Zentrum endgültig geräumt werden, um Platz für die Erweiterung der Müllhalde zu schaffen. Das gesamte Hab und Gut von BGBJ befindet sich nun in einem Lagerhaus, und sie nutzen ein nahegelegenes Parkgelände für ihre Aktivitäten.





FICAC, Kambodscha

In diesem Jahr hat FICAC mehreren jungen Menschen monatliche Stipendien ausbezahlt, damit sie finanziellen Spielraum haben, um Kochen zu lernen. Die Kochkurse wurden zudem weitergeführt und SpendeDirekt unterstützte FICAC bei der Finanzierung von Strom und Wasser. Aufgrund des fehlenden Tourismus ist FICAC nach wie vor auf

Spenden angewiesen, um seine Arbeit aufrecht zu halten. Wir sind stolz darauf, Teil dieser wunderbaren Initiative zu sein und dazu beitragen zu können, dass Jugendliche ihre «gastronomischen» Fähigkeiten verbessern und somit auch ihre Zukunftschancen erhöhen können.

NDC, Nepal

NDC konnte, nachdem die Regierung ihren Teil finanziert hat, das Gesundheitszentrum fertig bauen. Weiterhin konnten Wassertanks, Hygienemasken und Desinfektionsmittel an Schulen verteilt werden.





NYO, Ruanda

SpendeDirekt unterstützte 2022 das Zentrum für frühe Förderung von Kindern in Ngarama. Mehr als 80 Kinder profitierten von den Angeboten an Bildungs- und Ernährungsprogrammen. NYO-Aktivitäten fördern das Selbstbewusstsein und Selbstvertrauen der Kinder, um Freude am Lernen zu gewinnen.

NYO erhielt im Jahr 2022 verschiedene Anerkennungen, darunter eine von der regierenden politischen Partei RPF Inkotanyi für die Lösung menschlicher Probleme in der Gemeinschaft. NYO ist eine dauerhaft tätige Nichtregierungsorganisation in Ruanda und wurde als lokale NGO des Jahres 2022 bei den Service Excellence Awards nominiert.

VBVT, Indien

Im Jahr 2022 arbeitete VBVT mit 8 jungen Führungskräften von indigenen Stämmen des Nilgiris-Gebirges. Das Programm erreichte 500 Kinder. Wir boten nicht nur akademische Unterstützung, sondern versuchten auch, sozioemotionale Fähigkeiten bei den Kindern zu fördern. Dadurch konnten sie eine Vision für ihre indigenen Gemeinden entwickeln.





TIDE, Südsudan

"Talent Initiative for Development" (TIDE) ist eine Basis-Organisation aus dem Südsudan, die SpendeDirekt ab 2023 neu unterstützt. Das ostafrikanische Land leidet noch immer an den Folgen eines Bürgerkriegs. TIDE fördert Frieden und Entwicklung durch die Arbeit mit Jugendlichen. TIDE organisiert Friedenskonzerte und Workshops zur Traumabewältigung und gewaltfreie Konfliktlösung. Ein zentrales Thema ist dabei auch die Gewalt gegen Frauen innerhalb der Familien und Gemeinschaften.



Sei Teil der Veränderung

Spende direkt an lokale Hilfswerke



«Gerne erzähle ich dir mehr
und wir können gemeinsam das
passende Projekt für dich finden.»

Benedikt Mathis - Vereinspräsident
+41 78 824 33 59
benedikt@spendedirekt.ch

SpendeDirekt



TWINT



Banktransfer



SpendeDirekt
Schellenrainstrasse 9
6210 Sursee
www.spendedirekt.ch

info@spendedirekt.ch
+41 78 824 33 59

 **SpendeDirekt**
www.spendedirekt.ch